nouvelles théories viennent renverser ou ébranler les anciennes. La science, après ces destructions, n'a pas trop de toute son énergie pour travailler avec succès à son œuvre de reconstruction. Elle est en ce moment, plus que jamais, dans une position trop instable pour se permettre de faire la loi à la théologie. — Bien dit. — La philosophie moderne ne pourrait élever d'objections sérieuses contre cette doctrine qu'én autant qu'un tel mode de naissance aurait détruit la nature humaine du nouver u-né ou troublé l'ordre de l'univers. Rien de cela dans le dogme en question. La nature humaine du Christ vit de la personnalité du Verbe.

Nous avons dans le Christ deux natures dans une même personne. C'est quelque chose d'extraordinaire, qui dépasse les bornes de la connaissance humaine; il n'y a rien de contraire aux lois de la raison.

Je cite textuellement la conclusion du Prof. Briggs: « La doctrine d'une Vierge-Mère nous donne cet Homme-Dieu. La génération naturelle ne pouvait pas nous donner un tel Homme-Dieu. Donc, la doctrine de la Vierge-Mère est essentielle à l'intégrité de l'Incarnation, comme l'Incarnation l'est à l'intégrité du Christ et du salut chrétien. Quand on dit que la doctrine de la Vierge-Mère est essentielle, on veut dire qu'elle est essentielle au système de doctrines et à la foi de l'Eglise chrétienne. L'Eglise ne peut pas plus se passer de cette doctrine qu'elle ne peut se passer de l'Incarnation ou du Christ lui-même. »

On ne peut pas frapper plus rudement l'Eglise protestante. C'est probablement pour cela que le Prof. Briggs fut traduit comme hérétique devant le Presbytery de New-York en 1892. J'ai le bonheur de vous apprendre qu'il fut acquitté. J'auraïs souhaité qu'il fut relaps, s'il eût été condamné.

ANTONIO HUOT, ptre.

Effets de l'Alcool sur l'intelligence

Même une petite quantité d'alcool embrouille l'intelligence, diminue la faculté de penser et de connaître, rend les gens moins vifs à voir et à entendre, et lents à juger ce qui est juste et ce qui est le mieux.